



Gemeinsame Pressemitteilung

(Press Release in English see below)



European Alliance for the Self-Determination of Indigenous Peoples & Europe for Peltier Coalition

Die European Alliance for the Self Determination of Indigenous Peoples, ein seit vielen Jahren kontinuierlich arbeitender Zusammenschluss von 7 Organisationen aus 4 europäischen Staaten, und die Europe for Peltier Coalition, eine Ende 2023 gegründete, ebenfalls europaweite Ad-Hoc-Initiative, geben anlässlich des 80. Geburtstags des seit **über 48 Jahren inhaftierten indigenen Gefangenen Leonard Peltier** aus den USA eine gemeinsame Presseerklärung heraus. Wir legen den Schwerpunkt auf die aktuelle Haft- und Gesundheitssituation, der wir noch eine ausführlichere Stellungnahme zur Information als Zusatz-Dokument beifügen.

Am 12. September 2024 wird der indigene Aktivist und politische Langzeitgefangene Leonard Peltier 80 Jahre alt. Auch diesen Geburtstag wird er wieder in Haft verbringen, wie bereits achtundvierzig Geburtstage zuvor.

Zu Beginn dieses Jahres hatten wir als europäische Menschenrechtsgruppen die Hoffnung, dass dieser Geburtstag sowie Anträge auf Bewährungsfreilassung und Haftentlassung aus humanitären Gründen für Peltier endlich den langersehten Weg in die Freiheit und zu seiner Familie öffnen würden. Doch beide Anträge wurden durch die jeweils hierfür zuständigen Stellen erneut abgelehnt, wobei die ablehnenden Entscheidungen wie seit Jahrzehnten vor allem den Interventionen des FBI geschuldet sind (zu den weiteren Hintergründen siehe u.a. unsere beigefügte Stellungnahme).

Für Leonard Peltier bedeutet dies nicht nur, dass er seinen 80. Geburtstag unter menschenunwürdigen Haftbedingungen des Dauereinschlusses verbringen muss. Sollte er nicht im Rahmen der bevorstehenden U.S. Präsidentschaftswahl durch den amtierenden Präsidenten, Joseph Biden im Rahmen einer bei diesen Anlässen üblichen „executive clemency“ begnadigt werden, so bedeuten diese beiden Ablehnungen der Haftentlassung die definitive Verurteilung Peltiers, seine letzten Lebenstage in Haft zu verbringen und in Haft zu sterben. In den USA hat sich hierfür der Terminus Technicus „death by incarceration“ durchgesetzt.

All das findet vor dem Hintergrund einer sich seit Jahren permanent verschlechternden Gesundheitssituation Peltiers statt, wobei die menschenrechtswidrigen Haftbedingungen seine prekäre Gesundheit aktuell dramatisch verschärfen. (Auch hierzu nähere Informationen in beigefügter Stellungnahme. Außerdem im deutschsprachigen Raum zu empfehlen der Artikel von Yvonne Bangert in: FÜR VIELFALT, Nr. 342, Zeitschrift für Menschen- und Minderheitenrechte, GfbV 2024.)

Die European Alliance und die Europe for Peltier Coalition wollen wie zahlreiche andere internationale Menschenrechtsgruppen wie zum Beispiel AMNESTY INTERNATIONAL; GESELLSCHAFT FÜR BEDROHTE VÖLKER; HUMAN RIGHTS ACTION CENTER; NATIVE ORGANIZERS ALLIANCE ACTION FUND; LAKOTA PEOPLES LAW PROJECT; CENTER FOR CONSTITUTIONAL RIGHTS; ABOLITIONIST LAW CENTER und CENTRO DI RICERCA PER LA PACE, I DRITTI UMANI E LA DIFESA DELLA BIOSFERA auf die seit fast fünf Jahrzehnten anhaltenden straf-, zivil- und menschenrechtlichen Verstöße im Falle Peltiers aufmerksam machen.

Wir unterstreichen damit auch die internationalen Bitten und Forderungen an U.S. Präsident Biden, den seit über 48 Jahren mit allergrößter Wahrscheinlichkeit zu Unrecht verurteilten nun 80 Jahre alten und schwerkranken Leonard Peltier zu begnadigen, damit er die restlichen Tage seines Lebens im Kreise seiner Familie verbringen kann. Wir erinnern dabei an den Beschluss des Nationalen Kongresses der Demokratischen Partei, die Freiheit Peltiers mit in das Wahl- und Parteiprogramm aufzunehmen.

Aufgrund der akuten gesundheitlichen Bedrohung richten wir an das U.S. Senate Committee on the Judiciary und das Federal Bureau of Prisons die Bitte um eine sofortige und umfassende medizinische Versorgung Leonard Peltiers – und damit verbunden, bis zu seiner Haftentlassung um seine Verlegung in eine entsprechende Einrichtung ohne Lock Downs.

Schließlich bitten wir die für Menschenrechte sich einsetzenden Mitglieder aus europäischen Kommunal-, Landes- und Bundesparlamenten sowie des Europa-Parlaments sich öffentlich bei der U.S. Regierung für Peltiers Freiheit aus humanitären Gründen einzusetzen.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.

Dr. Michael Koch

Executive Director Tokata-LPSG RheinMain e. V. - Association for the Support of Indigenous Social, Environmental, Cultural & Human Rights Projects & Leonard Peltier Support Group/Germany



Joint Press Release



European Alliance for the Self-Determination of Indigenous Peoples & Europe for Peltier Coalition

The European Alliance for the Self Determination of Indigenous Peoples, an association of 7 organisations from 4 European countries that has been working continuously for many years, and the Europe for Peltier Coalition, a Europe-wide ad hoc initiative founded at the end of 2023, are issuing a joint press release on the occasion of the 80th birthday and the current prison and health situation of the indigenous prisoner Leonard Peltier, who has been imprisoned for over 48 years, to which we attach a more detailed statement for information as an additional document.

On 12 September 2024, the indigenous activist and long-term political prisoner Leonard Peltier will be 80 years old. He will spend this birthday in prison again, as he has done on forty-eight previous birthdays.

At the beginning of this year, we as European human rights groups hoped that this birthday and applications for parole and release on humanitarian grounds would finally open the long-awaited path to freedom for Peltier and his family. However, both applications were once again rejected by the relevant authorities, with the rejection decisions being primarily due to the interventions of the FBI, as has been the case for decades (for background information, please see our attached document).

For Leonard Peltier, this not only means that he will have to spend his 80th birthday under inhumane conditions of permanent incarceration. If he is not pardoned by President Joseph Biden, this second refusal to release him from prison means that Peltier is definitively condemned to spend the last days of his life in prison – and to die in prison. However, in the context of the upcoming U.S. presidential election as part of the usual “executive clemency” procedures on such occasions, the outgoing president could pardon Leonard Peltier. If Peltier is not pardoned, one may well speak of ‘death by incarceration’ – a term that has become known for such instances in the US.

All of this is taking place against the backdrop of Peltier's permanently deteriorating health situation, whereby the prison conditions, which are contrary to human rights, are currently dramatically exacerbating the precarious health situation that has already existed for many years. (More information on this can also be found in the attached statement. Also recommended in German-speaking countries is the article by Yvonne Bangert in: FÜR VIELFALT, No. 342, Journal for Human and Minority Rights, STP 2024)

The European Alliance for the Self Determination of Indigenous Peoples and the Europe for Peltier Coalition, like numerous other international human rights groups such as AMNESTY INTERNATIONAL; SOCIETY FOR THREATENED PEOPLE; HUMAN RIGHTS ACTION CENTER; NATIVE ORGANIZERS ALLIANCE ACTION FUND; LAKOTA PEOPLES LAW PROJECT; CENTER FOR CONSTITUTIONAL RIGHTS; ABOLITIONIST LAW CENTER and CENTRO DI RICERCA PER LA PACE, I DRITTI UMANI E LA DIFESA DELLA BIOSFERA draw worldwide attention to the criminal, civil and human rights violations in the Peltier case, which have been ongoing for almost five decades.

We also emphasise the international requests and demands to U.S. President Biden to pardon Leonard Peltier, now 80 years old and seriously ill. In all probability, Peltier has been wrongly convicted over 48 years ago, therefore, we urgently wish him to spend the remaining days of his life surrounded by his family. We recall the decision of the National Congress of the Democratic Party to include Peltier's freedom in their election and party program.

Due to the acute threat to his health, we ask the U.S. Senate Committee on the Judiciary and the Federal Bureau of Prisons to provide Leonard Peltier with immediate and comprehensive medical care and to transfer Leonard Peltier to an appropriate facility without lockdowns until his release.

Finally, we ask those members of European local, state and federal parliaments who are responsible for human rights issues, as well as those of the European Parliament to publicly lobby the U.S. government for Peltier's freedom.

Thank you for your time and attention.

Dr. Michael Koch

Executive Director Tokata-LPSG RheinMain e. V. - Association for the Support of Indigenous Social, Environmental, Cultural & Human Rights Projects & Leonard Peltier Support Group/Germany



European Alliance for the Self-Determination of Indigenous Peoples

Aktionsgruppe Indianer & Menschenrechte (AGIM), Munich, Germany;
www.aktionsgruppe.de

Arbeitskreis Indianer Nordamerikas (AKIN), Vienna, Austria; www.arbeitskreis-indianer.at

Comité de Solidarité avec les Indiens des Amériques (CSIA-NITASSINAN), Paris, France;
www.csia-nitassinan.org

Internationales Komitee für die Indigenen Amerikas Schweiz (Incomindios), Zurich,
Switzerland; www.incomindios.ch

MENSCHENRECHTE 3000 e.V. (HUMAN RIGHTS 3000), Freiburg, Germany;
www.menschenrechte3000.de

Tokata-LPSG RheinMain e.V., Seligenstadt, Germany; www.leonardpeltier.de

Verein zur Unterstützung nordamerikanischer Indianer (ASNAI), Berlin, Germany;
www.asnai.de

Europe for Peltier Coalition



Aktionsgruppe Indianer & Menschenrechte (AGIM), Munich, Germany

Arbeitskreis Indianer Nordamerikas (AKIN), Vienna, Austria

Comité de Solidarité avec les Indiens des Amériques (CSIA-NITASSINAN), Paris, France

Internationales Komitee für die Indigenen Amerikas Schweiz (Incomindios), Zurich, Switzerland;

Gesellschaft für bedrohte Völker (GfbV), Germany

Comitato di solidarietà con Leonard Peltier, Italy

PAIFM-Polish American Indian Friendship Movement, Poland

Comitè de Solidaritat amb Leonard Peltier, Spain

Leonard Peltier Support Group Rome, Italy

Tokata-LPSG RheinMain e.V., Seligenstadt, Germany